

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.737 DE LA NOCHE.

MADRID, MIERCOLES 16 DE AGOSTO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por el juzgado de Yecla se viene siguiendo una causa importante que está llamada á meter mucho ruido. Parece que el 8 de abril recibió D. Miguel Lopez del Castillo, mayorazgo de Fuente Alamo, un anónimo exigiéndole 80,000 reales á nombre de la Sociedad de los fieles. En el escrito, según hemos oído, á vuelta de estensas declamaciones sobre los horrores con que amenaza el socialismo, los clubs y proyectos de sus seides, se asegura que para luchar con ellos y vencerlos, son necesarios los esfuerzos de todas las personas de dinero y posición, y que á este fin la sociedad de los fieles había hecho una derrama obligatoria de la cual ningún contribuyente forzoso podría eximirse so pena de que un puñal le arrancara la existencia aunque se escondiera en el último rincón del mundo. En suma, las dulces insinuaciones de los fieles eran de tal género, que hasta comparaban sus actos con los del desventurado cura Merino, cuyo arrojo decían que era resultado de la inviolable juramentación de esta misteriosa asociación. Pues bien: la autoridad que sin duda debe temer poco á fieles tan traidores, ha seguido la pista al negocio y parece que ha dado con uno de los juramentados que era secretario del ayuntamiento de cierto pueblo. No creemos prudente decir su nombre por si hecho tan infame no se confirmase.

En los días 17, 18 y 19 de setiembre, en cuya época se celebra feria de ganados en Arcos de la Frontera, se verificarán tres corridas de toros.

Dice el Boletín de loterías y toros:

«Juan María Frases, impedido en el hospital de Incurables, calle de Atocha, solicitó y obtuvo de algunos de sus amigos diferentes socorros para emprender su viaje á los baños de Fitero, y dispuesto ya á ponerse en camino, supo que Cúcharas, el célebre matador, con delicada y prodigiosa generosidad, dirigió una carta al administrador de aquellos baños, suplicándole que sin omitir gasto ninguno, se facilitase por su cuenta al señor Frases cuanto necesitase durante su permanencia en aquel establecimiento.

Cuanto conocen los nobles sentimientos demostrados en muy repetidas ocasio-

nes por el célebre matador Francisco Arjona (Cúcharas), encontrarán este rasgo muy propio de su generosidad y de su acreditada honradez.»

La cosecha del vino francés conocido con el nombre de Chateau Magauz, ha sido comprada por una sociedad inglesa durante diez años, al precio de doscientos duros la bota.

Dicen de Palermo que haciendo obras para arreglar el piso de la plaza de Santa Ana, se han descubierto multitud de huesos humanos y que se suponen hayan pertenecido á los franceses que murieron durante la terrible revolucion conocida con el nombre de Vísperas Sicilianas.

Los 10,000 duros que tocaron al billete 11,639, expendido en la administracion de Tudela, y correspondiente al sorteo de 29 de julio último, han sido distribuidos en la forma siguiente: En dicha ciudad de Tudela, 1,000 duros á un honradísimo botero; otros 1,000 á un empleado en la cadena del Puente, otros 1,000 á una señora viuda, y por cierto muy simpática, y otros 1,000 á una persona necesitada. En Marchante, 1,000 duros á un labrador. En Villafranca, 1,000 duros al posadero y otros 1,000 á un zapatero, y los 3,000 restantes á un rico propietario.

En los días 21, 22 y 24 de setiembre, como ya hemos dicho, se celebrarán en Logroño tres corridas de toros, pertenecientes á las ganaderías de Veragua, Carriquiri y Bañuelos, matando en ellas Cúcharas y el Gordito y el hijo de Cúcharas como sobresaliente.

Leemos en un periódico de Aragón:

«En el presidio de San José hubo hace días, á la hora de distribuirse el rancho, un alboroto entre los confinados, que pudo ser de fatales consecuencias, pero que afortunadamente se apaciguó en breve, gracias á las prontas y energicas medidas adoptadas por los capataces de servicio. Parece que, disputando dos de los presos sobre quien había de hacerse dueño de uno de los cazos que se emplean en la distribución de la comida, hubieron de llegar á las manos. Acudió á separarlos uno de los cabos, y no siendo obedecido, hizo uso de su vara, castigándoles con dos ó tres golpes, pero sin lastimarlos: no hubo de parecer bien

esta medida á los confinados, y principiaron á murmurar, aproximándose uno al citado cabo amenazándole con quitarle la vida, y propasándose hasta el estremo de pegarle dos golpes de puño en el pecho. Entonces los capataces acudieron en auxilio del cabo y trataron de sujetar á su agresor; pero este esgrimió una navaja que llevaba oculta, y arrinconándose en uno de los ángulos del patio, se resistió á entregarla, hasta que, arrojándose sobre el otro de los presos, se la quitó sujetándole, con lo que todo quedó apaciguado.»

Una pobre mujer de Córdoba, que despues de haber experimentado durante todo un día síntomas de próximo parto, se empeñó, contrariando el dictamen de su familia, en asistir á la funcion de fuegos artificiales que tuvo lugar en el paseo de la Victoria de aquella poblacion, fué súbitamente acometida en el mismo de intensísimos dolores, y habiéndose apartado del salon, dió á luz una niña al pié de un árbol de una de las calles exteriores de aquel. A sus lastimeros quejidos acudieron varias personas, las que despues de prestarle los auxilios que su critica situacion reclamaba, la condujeron á una casa de la puerta de Gallegos.

El nuevo drama de Mr. Emilio Girardin, que acaba de estrenarse en París y que se titula *Las Dos hermanas*, ha producido una verdadera tempestad entre el público que asistía á la primera representacion. Mientras que los amigos del autor aplaudian con entusiasmo, los enemigos, que no eran pocos, gritaban como desaforados. La obra no ha sido, pues, juzgada conforme al mérito que tenga, sino con relacion á las pasiones de que se hallaban poseídos los asistentes.

En el último mercado de Horzitz (Hungria) los animales domésticos se vendieron á tan bajo precio, que un aldeano que llevaba tres pollos para venderlos, prefirió dejarlos para que los tomase quien quisiera á volverlos á llevar á casa.

Dicen de Cuenca, que el tiempo que corre es malo para los labradores. Los olivares están sin aceituna, y aunque las viñas están bien de fruto, tan bajo es el precio del vino, que apenas piensan en esto como recurso. Este año parece que

no han tenido en el mismo punto tantos apuros para la siega como los anteriores. Primero, porque los brazos abundan mas, interrumpidas las obras públicas, y segundo porque se van acostumbrando á no apresurar la siega.

Pocos días atrás ocurrió en Tortosa una sensible desgracia. Parece ser que una persona vendió fraudulentamente el hígado y parte de las entrañas de una res muerta á causa de un carbunco, y que la mujer que las compró y su hija, que para guisar dichas partes de la res tuvieron que manosearlas, murieron ambas en el mismo día, á consecuencia del virus infiltrado en su sangre, que las produjo primero una gran porcion de vejiguitas y luego una espantosa y rápida gangrena. La res fué comida por los dueños de ella, y sea que aquella parte no estuviese dañada, bien que la accion del fuego desvirtuase el virus, parece que no habian tenido novedad.

La junta general de estadística continúa sus interesantes publicaciones. Acabamos de recibir un notable trabajo, redactado por el Sr. D. Pedro Antonio de Mesa, ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, en el cual se hallan descritos, con los más minuciosos detalles, la situacion geográfica del Valle del Ebro y sus límites naturales, sus dimensiones, la pendiente media del Valle y del río principal, la de los afluentes y una comparación de sus condiciones generales con las del valle del Guadalquivir, cuyo estudio ha sido ya publicado por la junta general de estadística. El Sr. de Mesa divide en tres regiones distintas, superior, media ó inferior el valle del Ebro, y en cada una de ellas da á conocer con numerosos detalles: 1.º El aforo del valle del Ebro y de sus afluentes. 2.º Los aprovechamientos de agua que existen en cada una de ellas. 3.º Las concesiones de aguas hechas hasta fin de 1864. 4.º Las aguas estancadas, minerales y salinas de la comarca. 5.º Las comunicaciones existentes y en proyecto. Acompañan á la obra un plano y un perfil general de la cuenca del Ebro y de sus afluentes.

Escriben de Londres: Queda acordado que Mr. Thornton, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Buenos-Aires, vuelva á ocupar el puesto de representante-

tebritánico en Rio-Janeiro; y lo mas singular es que esa avenencia entre la Inglaterra y el Brasil tiene lugar precisamente cuando acaban de subir al poder en el Brasil los mismos hombres que arrojaron el guante á la Inglaterra; lo que hace sospechar que Portugal haya llevado sus deseos de reconciliacion hasta un estremo para el cual no estaba autorizado por el presidente del Consejo de ministros brasileño. Sin embargo, hay que tener en cuenta que los motivos del rompimiento parece que han desaparecido, pues si bien el Brasil persiste en su política invasora respecto de los Estados del Sur, dice que es con la mira de librar de la anarquía las afincias y entradas de los ríos que toman su nacimiento en el Bras l, para asegurar la navegacion de los mismos; y con este motivo se está ya formando una compañía inglesa que se propone explotar las ventajas que ofrecerá la navegacion libre por el río Paraná.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta publica hoy el movimiento personal que en las dependencias de la secretaria de Estado ha habido por resultado del real decreto de 6 de julio próximo pasado.

El vicecónsul de España en Marsella trasmite en 14 del corriente un parte remitido por el gobernador de las Islas Filipinas al ministro de Ultramar en 22 de junio próximo pasado, participando haber escarmentado nuevamente á los piratas samales; que el estado sanitario no habia variado desde la fecha de su último parte, y que el orden público continuaba inalterable.

En la Gaceta se ha publicado hoy el pliego de condiciones para la subasta de las obras que van á verificarse en la verja de hierro y zócalo de cerramiento del terreno que ocupa el hospital de la Princesa.

Hoy publica la Gaceta el anuncio de matrícula del Real Conservatorio de Música y Declamacion, con el detalle de las condiciones necesarias en los aspirantes.

Igual anuncio publica para la matrícula de la Escuela superior de diplomática.

de; y, ó me casaré con ella ó pereceré en la demanda.

—¿Está Vd. loco? dijo Oliverio riendo.

—Loco de atar!

—Los locos y los niños dicen la verdad; adios, Oliverio...

Y Beltran puso las espuelas á su caballo.

—¿A dónde va Vd?

—A la Marche, quiero volverla á ver.

—¿Corrientel dijo Oliverio, pues acompañe á Vd.

—De veras?

—Y le presentaré á Vd. á ella, voy al diablo! tendría que ver que nos vengara Vd. á todos.

Ambos jóvenes atravesaron el bosque á galope, y veinte minutos despues, entraban en el campo de las carreras.

—Vamos al Peso, dijo Oliverio, allí la encontraremos de seguro.

La señorita Melania de Valbonne, despues de haberse apeado del carruaje, se paseaba en efecto en el recinto del Peso, del brazo de su padre.

Aun cuando Enrique Valbonne tenia veinticuatro años mas que cuando le conocimos, siempre era el mismo elegante caballero.

El banquero habia venido á la Marche en su tilbury, arrastrado velozmente por dos trotadores americanos, enganchados en tandem (1).

Habia dado sendos apretones de manos, inscrito sus apuestas en la cartería, y hecho retirar uno de sus caballos de carrera, sobre el cual fundaba pocas esperanzas; luego cuando llegó su hija, habia salido á su encuentro y la habia ofrecido galantemente la mano para echar pié á tierra.

—¿Mi querida Melania, la dijo, estás mas hermosa que nunca, y leo en tus ojos que eres enteramente feliz.

—¿No estoy pendiente de tu brazo, papito? replicó ella con una zalamería encantadora.

—¿Zalameral!

—Calle, prosiguió, estoy tan contenta desde hace algun tiempo, que tengo miedo.

—¿Miedo? ¿y de qué?

—Dicen que la mucha felicidad es peligrosa.

—¿Por qué?

—Porque anuncia á menudo una ca-

fe.

—¿Esa chiquitita me haría so-

ñar, continuó Melania son-

riendo.

—¿No bien! dijo el banquero, puedes estar satisfecha. La desdicha chiquitita llegó ya.

—¿Cómo? preguntó Melania, sin poder evitar el estremecerse.

—Vamos á ser echados de nuestra casa.

—¿Te chancas, papá?

—No tal. Nuestro hotel se encuentra comprendido en el trazado de un nuevo boulevard que se va á abrir, y que se llamará, según creo, el boulevard Malesherbes.

—¿Cómo! dijo Melania enojada; ¿pero tú supongo que no habrás consentido?

—Hija, no tiene uno el derecho de re-

husar; pero anda, no te apures, voy á edificarte en los Campos Eliseos un palacio digno de tí, mi reinicia, y amontonaré en él un millón en predios.

—¿Pero de aquí á entonces?...

—¡Oh! de aquí á entonces, respondió el banquero, es decir, durante seis meses solamente, viviremos en un piso principal de quince mil francos, en la calle de la Calzada de Antin. Será muy llevadero, como ves.

Melania hizo una mueca desdichosa.

—Y por otro lado, añadió M. de Val-

bonne, ya estamos en el mes de abril; á fines de mayo iremos á hacer un viaje, y no volveremos á París hasta fines de setiembre.

M. Enrique Valbonnette de Valbonne fué interrumpido por una voz juvenil que le decía:

—¿Eh! señor de Valbonnet!

Melania se volvió y reconoció á Oliverio Beauchêne que daba el brazo á su amigo Beltran de Morlux.

El joven saludó de nuevo á la señorita de Valbonne, y acercándose:

—Permitame Vd., mi querido banque-

ro, dijo, presentar á esta señorita una de mis mejores amigas, el Sr. Beltran de Morlux, hidalgo bretón, descendiente de los Cruzadas, y lo que es mas, dueño de cien mil libras de renta.

Melania devolvió á M. de Morlux su saludo, mirándole apenas.

—Hum! pensó Oliverio; el anuncio de la nobleza y de la fortuna de mi amigo no ha producido hasta ahora gran efecto.

III.

Un domingo del mes de abril de 1837, es decir, veinticuatro años despues de la muerte de Mr. Valbonnette de Valbonne, muerto en duelo por el vizconde de F..., una victoria, pintada de azul y amarillo, y enganchada con cuatro caballos blancos á la Dumont, atravesaba como una flecha, á las dos de la tarde, los Campos Eliseos y tomaba hacia el arco de la Estrella.

La victoria era de un precioso modelo; los caballos, negros como el azabache, enjaezados con arneses á la calestra, cubiertos de cascabeles, valian 40 ó 80,000 francos los cuatro; y las libreas de los postillones brillaban por su buen gusto y su originalidad.

Este tren modelo hizo profunda sensacion entre la turba elegante que cruzaba por el paseo; pero el carruaje, los caballos, los postillones, produjeron menos impresion aun que la señorita ó señora joven que indolentemente reclinada sobre los cojines del coche lo ocupaba.

Nunca habia tenido tiempo de desear cosa alguna; todos sus deseos eran satisfechos de antemano.

Esta prodigalidad de la Providencia parecia, por lo demás, muy justa.

Melania era tan buena como hermosa, tan inteligente como puede serlo una señora de mundo, que no pudiendo llamarse Jorge Sand ó Mad. Emile de Girardin, no trata de alcanzar la triste celebridad de escritora ó poetisa.

En la sociedad, Melania de Valbonne pasaba por una reina. Tenia su palco en los italianos y en los bufos del maestro Offenbach; se la veia en las carreras de la primavera y del otoño; por la mañana montaba á caballo en compañía de su papá ó de su picador.

Jamás Walter Scott soñó una heroína mas blanca ni mas rubia, con ojos de un azul mas profundo; jamás los pintores de la escuela florentina osaron crear tipo mas puro.

Y cual devolvía con una sonrisa encantadora, los saludos que la dirigian de casi todos los carruajes, y qué gesto tan seductor el suyo cuando con un ademán contrastó á dos jóvenes ginetes que se descubrieron respetuosamente á su paso!

Esta maravillosa criatura no era otra que la señorita Melania Valbonnette de Valbonne, hija de Mr. Enrique de Valbonne, banquero cual su padre, y mas rico que él, según decian.

Melania tenia veinte años, era hija única, y huérfana de madre.

Idolo de su padre, criada como niña mimada, Melania habia podido figurarse sin esfuerzo que el mundo está poblado únicamente de adoradores y de esclavos suyos.

El día indicado en este capítulo, la señorita de Valbonne iba á la Marche (1), donde su padre la esperaba desde por la mañana.

M. de Valbonne hacia correr y tenia grandes apuestas pendientes en favor de Damoiseau, caballo que parecia deber justificar las mayores esperanzas y que el banquero no habia pagado menos de cincuenta y cinco mil francos.

El resplandeciente tren llegaba apenas á la plazaleta de los Campos Eliseos, cuando, como hemos dicho, dos jóvenes á caballo saludaron, el uno con una respetuosa familiaridad, el segundo con un destello de asombro.

—¿Quién es esa señora? preguntó este último á su compañero.

Ambos ginetes eran jóvenes, buenos mozos y elegantes. El uno podia tener veinticinco años; el otro como treinta.

El primero era rubio, casi imberbe y de una belleza algo femenina. Montaba un alazan dorado, gracioso y de movimientos indolentes, verdadera montura de mujer.

El segundo era trigueño; sus facciones eran muy acentuadas y su posicion era muy sólida sobre una jaca de dos cuerpos hayo-tostada.

El primero, á quien le fué dirigida la pregunta: «¿Quién es esa señora?» se llamaba Oliverio Beauchêne; era hijo de un agente de cambios y uno de los baladores habituales de la señorita Melania de Valbonne. Su compañero el joven trigueño se llamaba Beltran de Morlux. Era antiguo oficial de marina; habia dado la vuelta al mundo á los veintiocho años, y una herencia inesperada lo habia arrojado desde hacia cuatro ó cinco en medio del torbellino parisiense.

—Esa señora, dijo Oliverio Beauchêne á Beltran de Morlux, es una señorita; muy hermosa como habrás notado, muy rica, como habrás supuesto al ver el lujo de su tren... y perfectamente bien nacida. Es la hija del banquero Valbonnette de Valbonne.

(1) Uno de los hipódromos de los alrededores de París, donde se efectúan las carreras de caballos. (N. del T.)

TERCERA EDICION.

El infante D. Enrique, según nuestras noticias saldrá también en el mismo tren que S. M. el rey, con dirección á San Sebastian, donde ha dejado á sus hijos al venir apresuradamente á Madrid con motivo de la muerte de su augusto padre.

En caso de que como parece probable, se lleve á cabo la traslación de los restos mortales de S. A. el padre de S. M. el rey al templo de San Francisco de esta corte, no se verificará hasta dentro de cinco años con arreglo á las prescripciones de sanidad vigentes.

Un periódico recomienda la reposición del auxiliar del ministerio de la Gobernación Sr. la O, recordando que este señor fué nombrado escribiente del mismo ministerio en enero de 1838, á consecuencia de haber sido fusilado su padre por un jefe carlista, siendo secretario del gobernador de Morella, y que, después de mil vicisitudes en destinos de provincia, volvió al ministerio en 1834 y 1838, desde cuya época estuvo en el negociado de establecimientos penales. Recuerda el mismo periódico que el Sr. Posada Herrera concedió al Sr. La O dos ascensos por el trabajo especial, y muy útil, de haber cumplido la colección legislativa de cárceles y presidios, declarando que S. M. había visto con mucho aprecio este servicio, y dándole las gracias en su real nombre.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla, 4. El cólera ha aumentado á pesar de todas las precauciones adoptadas por las autoridades.

Ayer ha habido 334 defunciones sobre más de 800 atacados.

Todas las personas ricas han abandonado la población.

Se han suspendido todos los negocios y reina un pánico general.

Londres, 15. Lord Lyons ha sido nombrado embajador extraordinario cerca de la Sublime Puerta.

Paris, 16. La fiesta del emperador ha pasado con el mayor orden, recorriendo las calles una inmensa muchedumbre. Ha habido gran concurrencia de extranjeros.

Varias amables pamplonenses, fando demasiado en nuestra influencia, nos ruegan que hagamos cuanto en nuestra mano esté para que la corte visite á Pamplona, pues desean sus vecinos dar una nueva prueba de su amor y adhesión á la real familia. Dícenos también que

gran número de personas que habían formado el propósito de salir á visitar á sus reales personas á su paso por Alsasua, no pudieron verificarlo porque á consecuencia de una mala inteligencia se hizo correr la noticia de que el tren de pasajeros llegaría más tarde que el tren real. Así es que todos se quedaron con los preparativos de viaje hechos, y con el profundo sentimiento de no ver á S. M.

Ha sido nombrado jefe de negociado de primera clase con destino á la contaduría central, el entendido y antiguo funcionario público, D. José Manso y González, jefe honorario de administración civil, contador que ha sido en varias provincias y administrador principal de Hacienda pública cesante.

Nombramientos como este demuestran una vez más el tino y justificación del ministro del ramo; pues el Sr. Manso á su larga y brillante carrera reúne la doble circunstancia de ser el autor de una obra de Administración, que prueba por sí sola sus vastos conocimientos é incansable laboriosidad en el ramo.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla, 3. El cólera ha aumentado. Ayer perecieron, víctimas de esta epidemia, 384 personas.

Todos los negocios están paralizados.

Riojaneiro, 24 de julio. Se confirma que las fuerzas del Paraguay han invadido la provincia de Rio-Grande del Sur. Es verdaderamente deplorable el estado de esta provincia.

El emperador continúa ausente de la capital.

Lisboa, 15. El cambio sobre Londres está de 23 1/2 á 23 7/8.

Se han tomado sobre Francia francos 500,000 al cambio de 400 á 406 reis.

Londres, 15. Lord Lyons ha sido nombrado embajador extraordinario cerca de la Sublime Puerta.

Mr. Edward Thornton va de ministro de Inglaterra cerca del emperador del Brasil.

Mr. Richard Edward ha sido nombrado ministro para representar á Inglaterra en la república Argentina.

Ayer ha circulado entre algunos dilettanti de Madrid una lista de la compañía que actuará en el teatro Real en la próxima temporada. Es incompleta, pues aún se están haciendo ajustes de artistas importantes. Nosotros la publicaremos, como hemos ofrecido, en cuanto esté completa definitivamente.

Es ya oficial la noticia del cange de nuestros prisioneros de Santo Domingo; cange que se verificó el día 22 en Puerto Plata.

El ministro de Estado, Sr. Bermudez de Castro, saldrá según habíamos indicado pasado mañana para Biarritz á reunirse con su familia.

Hasta el día primero de setiembre no estará en Biarritz el emperador de los franceses. Seguiremos asegurando que nada hay en las regiones oficiales que dé la seguridad de una entrevista entre los emperadores de Francia y la reina de España.

Los de Puerto-Rico no son crías respecto al estado de la fiebre hacia estragos.

Como habíamos anunciado, ayer llegó á Madrid de vuelta de su expedición, el ministro de Fomento señor marqués de la Vega de Armijo.

Hoy ha estado reunido el Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del duque de Tetuan, desde la una hasta las tres de la tarde.

Según hemos oído, el Consejo se ha ocupado únicamente de varias medidas administrativas y económicas.

A este consejo ha asistido ya el señor Rosada Herrera, que se halla completamente restablecido de su indisposición.

No se sabe aun la época fija en que la corte regresará á Madrid. Se cree sin embargo, que en cuanto la real familia concluya de tomar los baños regresará directamente á Madrid.

Se han comunicado ya las órdenes convenientes para la salida del Escorial de S. M. el Rey, que, según habíamos anunciado, marcha mañana á Zarauz tomando á su paso el tren caprés que saldrá de Madrid á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Las noticias de Italia referidas por el correo de hoy dicen que la epidemia sigue decreciendo en Ancona, y á propósito debemos rectificar lo dicho en un despacho de la Agencia Havas que publicamos ayer, en el cual se aseguraba que habían fallecido 981 personas en dicha población desde la fecha de las últimas noticias. Esto no es exacto. El despacho tal y como lo publican los periódicos franceses llegados hoy, dice que desde que empezó la epidemia hasta la fecha del 12 de este mes habían fallecido 731 personas.

Es indudable, según dice un colega, que el príncipe Amadeo pasará desde Lisboa á Cádiz, Sevilla, Granada y Madrid.

El día 18 del corriente dará principio en la iglesia de Escuelas Pías de San Fernando la solemne novena de su glorioso fundador el esclarecido patriarca San José de Calasanz, estando encargados de la predicación durante estos cultos varios oradores, conocidos ventajosamente por su erudición, elocuencia y fervor religioso.

Las cantidades depositadas en la secretaría del obispado de Palma de Mallorca para que el señor arzobispo de Valencia las aplique á las necesidades de sus pueblos inundados, ascendía en 31 de julio último á 846 rs. 83 cént.; y á la considerable suma de 181,306 rs. 45 céntimos la suscripción voluntaria para auxilio de las necesidades del Santo Padre.

Dicen de Figueras, Cataluña, que la tempestad del viernes por la mañana inutilizó cantidades considerables de frutas, lastimó notablemente el arbolado y arrojó algunos postes de la línea telegráfica.

En Valencia va á dictarse una disposición para que regresen inmediatamente á sus puestos, á tenor de lo prevenido por real orden de 14 de mayo de 1834 todos los empleados aunque estén disfrutando de real licencia, bajo las severas penas que en la misma se imponen.

Con motivo de ser ayer los días del emperador de los franceses, hubo un solemne Te Deum, costeado por la embajada de Francia en esta corte, en la iglesia que posee aquella nación en Madrid, en la calle de las Tres Cruces. Ausentes de la corte los ministros extranjeros, solo asistió el personal de las legaciones. El señor marqués de Tagliacarne hizo después una visita de etiqueta al embajador francés.

Ha sido concedida la cruz de primera clase de Beneficencia, en virtud de expediente instruido en las islas Canarias, al Sr. D. Manuel Rafael de Vargas, antiguo gobernador civil y comisario regio que fué de dichas islas, por su abnegación y servicios, durante la epidemia de la fiebre amarilla en Santa Cruz de Tenerife por los años de 1862 y 1863.

Varios vecinos de Puento Genil, provincia de Córdoba, en número de 180, entre los que se encuentra la gran mayoría del cuerpo electoral de aquella villa, se dirigen al señor ministro de la Gobernación solicitando en respetuosa esposición, sea repuesto D. Manuel Reina en el cargo de alcalde constitucional de que ha sido suspendido.

Han sido declarados cesantes el administrador de bienes nacionales y el jefe de Fomento de la provincia de Tarazona, lo propio que el administrador de las salinas de los Alfaques.

Contestando á La Discusion asegura nuestro colega La Nación que el Sr. Madroñe tiene tan poco apego al cargo de ministro, que difícilmente formaría parte de una administración progresista, en una situación esencialmente progresista.

Ayer, según La Nación, quedó instalada en el teatro de Novedades la comisión que ha de ocuparse en la rectificación de listas electorales para diputados á Cortes del antiguo distrito de las Villas. Funciona todos los días desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, y á ella deben dirigirse todos los electores que no quieran practicar por sí las oportunas reclamaciones.

Leemos en el Diario de Barcelona llegado hoy á Madrid.

«La real sala primera de esta audiencia territorial ha señalado el jueves 17 del corriente para verse la célebre causa sobre el canal de Tamarit de Litera, empezada hace más de cuatro años en el juzgado de San Beltrán de esta ciudad en virtud de denuncia privada que entonces presentaron contra los hermanos Gassó dos individuos vecinos de Madrid. Los antecedentes de este negocio, las noticias curiosas que sobre él han circulado y el creciente interés que excitan las personas de los procesados, creemos que atraerán á dicho acto bastante concurrencia. Según nuestros informes, defienden al Sr. D. Antonio Jacinto de Gassó los abogados D. Ignacio de Castells y de Basols y D. Francisco Rius y Taulet; á los denunciadores los señores Barret y Borrell; á diferentes socios y accionistas importantes el letrado D. Miguel Coma y Torrens, y á los hermanos D. Ramon y D. Manuel de Gasso el abogado D. Ricardo Ventosa. Parece que la vista de esta causa durará algunos días, y tenemos entendido que el fiscal de S. M. don Demetrio de Villalaz, ha pedido en su dictámen el sobrecimiento del proceso.»

Dice un periódico que va á publicarse en Lisboa una revista hispano-portuguesa, que entre otras medidas de cordialidad propondrá que se establezca entre ambos países una mútua protección entre los profesores de todas las carreras.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 16.

Efect. públicos	Ult pr.	Ult pr.
Cons. p. cont.	40-00	De á 2000...
Id. fr. de mes	40-75	De jun. 2000.
Id. fin. próx.	00-00	De agos 2000
Dif. al cont.	87-75	De mar. 2000
Id. fin. de mes	00-00	De julio 2000
Amort. de 1.º	33-00	Obras públ.
Idem de 2.º	00-00	Can. Isabel II
Personal....	22-10	Oblig. del E
Billetes hip.	89-00	Banco Españ
Carret y socs.		Créd. de Esp.
De abril 4000	86-00	Id. Mov. esp.

—¿Qué edad tiene?
—Veintitres años.
—¿Si me casara con ella?
Estas palabras, pronunciadas á que-
ma-ropa, produjeron tal impresión sobre
Oliverio Beauchene, que vaciló sobre la
silla y estuvo á punto de ser desazona-
do, porque en medio de su emoción, hin-
có una espuela en los hijares de su ca-
ballo.
—¿Si te casaras con ella! exclamó con
tono extraño, ¡mi palabra de honor! no
hay como los marinos para tener aplomo
y no dudar de nada.
M. Beltran de Morlux miró fijamente
á su amigo, y le dijo con calma:
—Dispensad, tengo cien mil francos
de renta, un título de baron bien auténti-
co, treinta años escasos y no paso en
el mundo por ser ningún ganápairo.
—Es cierto, pero...
—Por consiguiente, no habria nada de
extraño, me parece, en que...
—¡Ah! querido, interrumpió Oliverio,
si Vd. quiere permitirme algunas expli-
caciones, quizás se encuentre, tres de
ellas, pretencioso.
—Lo cree Vd. así, querido amigo?
—Estoy seguro.
—¡Buena! pues veamos esas explica-
ciones.
—Por de pronto la señorita Valbon-
nette de Valbonne será, según yo creo,
tan rica, sino mas que Vd.
—¿Qué mas?
—Después, hay que contar con que es
caprichosa entre todas.
—Adoro esos caracteres.
—Y por fin, tengo entendido, que no
quiere casarse.
—¡Oh! ¡oh! ¿está Vd. bien seguro?
—¡Pst! como que nos ha dado calabazas
á todos unos tras otros.
—¡Ah! también?
—¡Toma!
—Y por qué causa?
—No dá mas que un motivo, pero
bueno: soy, dice, la mujer mas feliz y
no quiero abandonar mi independencia.
—Eso es que no amaba á ninguno, di-
jo el marino con un asomo de fatuidad.
—Y ya no amarán nunca mas.
—¡Ah! exclamó el marino frunciendo
el ceño; luego ha amado ya?
—Una vez, según cuentan las cróni-
cas. Es una historia misteriosa.
—Y Vd. la sabe?
—Tiene varias versiones. Yo sé una.
—Ea, pues, cuéntemela Vd.
Ambos jóvenes se habían acercado

uno al lado del otro y subían al paso la
cuesta de los Campos Eliseos.
—¿Tanto le interesa á Vd.? preguntó
Oliverio.
—En extremo.
—Entonces, escuche Vd...
Oliverio se cuartó sobre la silla.
—Hará de esto tres años, dijo. A me-
diados del invierno se vió aparecer en
los salones parisienses un hombre que
fué el león de la estación, como dicen los
ingleses. Era un joven moscovita, el príncipe
Karinoff, edecan de uno de los gran-
des duques rusos. Era hermoso, fabulo-
samente rico, y hablaba un lenguaje lle-
no de seducción, como sucede á algunos
de sus compatriotas que parece han he-
redado el encanto fascinador y la gracia
clásica de los griegos.
El príncipe Karinoff llegó además á
Paris, precedido de una reputación ma-
ravillosa de intrepidez y sangre fría. Se
había batido en Bomarsund, en Sebasto-
pol, en el Cáucaso; había matado osos y
tigres; había luchado en la India á bra-
zo partido con una pantera, á quien acabó
por ahogar entre sus brazos. Este
moscovita encontró en las reuniones á
la señorita de Valbonne, se enamoró per-
didamente de ella y pretendió su mano.
—¿Y ella rehusó?
—Al contrario. Se leyeron las amone-
staciones, se compró el castillo, se redactó
el contrato y se fijó el casamiento para
el 15 de abril próximo. El 14, vispe-
ra de la boda, circuló por Paris un ru-
mor extraño. El príncipe Karinoff había
aparecido muerto en su lecho. Había re-
cibido una punalada en el corazón, y la
muerte debió ser instantánea.
—¡Demonio! Querido, he ahí un desen-
lace tan dramático como imprevisto,
dijo Beltran de Morlux.
—La policía, continuó Oliverio, se pu-
so en movimiento y se entregó á las mas
minuciosas investigaciones para descu-
brir al asesino.
—¿Y lo encontró?
—No; solamente algunos meses des-
pués, circuló, entre otras muchas, la si-
guiente versión:
«El 12 de abril, el príncipe Karinoff
estaba en los Italianos en el palco de
M. de Valbonne, sentado al lado de su
novia, que tenía en la mano un grueso
ramillete de camelias blancas. Hacia la
mitad del espectáculo, una mujer her-
mosa, pero de una belleza extraña y fat-
al, entró en un palco colocado en frente
de el del banquero. A la vista de esta

... el príncipe Karinoff palideció y
se sintió poseído de tal turbación, que
la señorita de Valbonne lo notó.
—¿Conoce Vd. á esa señora? preguntó
al príncipe.
—¡Oh! apenas, dijo tratando de fingir
indiferencia.
—¿Quién es?
—La condesa Masika, una paisana
mia; la creía aun en San Petersburgo.
Y saludó á la condesa, que le devolvió
desdeñosamente su saludo.
—¡Bien! dijo Beltran de Morlux; ya
adivino... Era una rival.
—Espere Vd., caro, dijo Oliverio Beau-
chene; tiene Vd. mucha prisa de saber,
y continuó:
IV.
La condesa Masika miró á la señorita
Valbonnette de Valbonne con frecuencia
durante la función.
Antes de que el telón cayera, se levanta-
tó, y sin oír el último acto del Poluto,
desapareció.
La señorita Melania de Valbonne, pro-
siguió Oliverio, volvió á su casa presa
de una gran preocupación.
El príncipe Karinoff se había despedi-
do de ella en el peristilo del teatro di-
ciéndola: «Hasta mañana.»
Para él no debía haber mañana.
El hotel de M. de Valbonne está situa-
do en la calle de Astorg, y se halla rode-
ado de un vasto jardín sobre el cual
dan las ventanas del aposento ocupado
por la señorita Melania.
La joven se hizo desnudar; despidió á
su doncella, y presa de una turbación
desconocida, en lugar de acostarse, se
sentó frente al fuego y tomó un libro en
el cual buscaba una distracción para la
angustia que le oprimía el corazón. De
pronto, (entonces era mas de media no-
che) la puerta de su cuarto se abrió y
una mujer apareció en el hueco. Esta
mujer era la señora rusa de los Italianos,
la condesa Masika.
El susto y el estupor de la joven fueron
tales que la clavaron en su asiento. La
voz se heló en su garganta. La condesa
cerró la puerta, y se dirigió hácia la jó-
ven con un dedo apoyado sobre el labio.
—Señorita, le dijo, he sobornado los
criados para llegar hasta Vd.; porque
era absolutamente necesario que la vie-
ra Vd. esta noche misma. No tema Vd.
nada, soy una mujer honrada y no una
aventurera.

Hablando así, la condesa Masika se
sentó junto á Melania de Valbonne.
Melania, sobresaltada aun por esta
aparición, no pudo proferir ni una pala-
bra.
Entonces la condesa la agarró la mano
y la dijo:
—Vd. va á casarse con el príncipe Ka-
rinoff ¿Lo ama Vd.?
—Sí, respondió Melania. ¿Con qué de-
recho me hace Vd. esta pregunta, se-
ñora?
—Pero Vd. lo ama, replicó la condesa,
porque lo cree digno de su amor.
—Y lo es, según pienso replicó á su
vez la joven con altanería.
Melania había recobrado la calma y la
presencia de espíritu.
—Va Vd. á juzgarlo, dijo la condesa.
Escúcheme Vd. Me llamo la condesa Ma-
sika, y soy la mujer del general que
manda en el Cáucaso. El príncipe Ka-
rinoff ha sido su edecan y se ha aprove-
chado de ello para seducirme; he sido
arrojada del techo conyugal por mi ma-
rido; los salones de San Petersburgo me
han cerrado sus puertas. Al cabo de un
año, el príncipe, por cuyo amor había
perdido yo todo, me ha abandonado.
—¡Oh! ¡Eso es infame! exclamó Mel-
ania de Valbonne.
—Ese es el hombre que va á ser el es-
poso de Vd., replicó la condesa. ¿Le ama
usted aun?
—No, exclamó la joven con energía.
¡Ese hombre es un cobarde!... ¡Lo des-
precio!
Entonces la condesa se levantó y se
envolvió en su manto.
—Necesitaba, dijo, oír esas palabras
en la boca de Vd. Ahora, tranquilícese
usted, jamás se casará Vd. con el prínci-
pe Karinoff.
Y la condesa se fué sin quererse es-
plicar.
—Al día siguiente, Melania de Valbon-
ne, terminó diciendo Oliverio, supo la
muerte del príncipe y comprendió que
había sido muerto por el puñal de un
mongich (1) de la condesa Masika.
Desde entonces no ha querido nunca
casarse.
—Amigo mio, dijo Beltran de Morlux,
ha hecho Vd. mal en contarme esta his-
toria.
—¿Por qué así, caro amigo?
—Porque ella me ha enamorado loca-
mente de la señorita Melania de Valbon-

(1) Siervo. (N. del T.)

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales de Zarauz la siguiente carta:

ZARAUZ, 13 de agosto.
Escasa en interés y en descripción será esta carta. Una verdadera nube de tristeza parece que cubre el real paisaje desde que las noticias del próximo fin de S. A. el infante D. Francisco son más desconsoladoras. Ayer y anteayer apenas ha salido la augusta señora de Palacio a dar un ligero paseo y esta tarde no ha querido presenciar las animadas regatas que han tenido lugar en esta bahía, y en las que a pesar de lo muy picada que la mar se hallaba, han demostrado su tradicional agilidad los vigorosos remeros vascongados. Todos hicieron esfuerzos heroicos por alcanzar el triunfo, que si mal no recordamos, obtuvieron las barcas de Orio, San Sebastián y Guetaria entre los aplausos de más de tres mil personas que como en ancho anfiteatro ocupaban las alturas y laderas de la cordillera de Santa Bárbara, entre cuya multitud velaban los entusiastas hijos de San Sebastián y Bilbao de los cuales los últimos trajeron su música con la que recorrieran las calles victoriosos a la Reina. Desearon observar a S. M. tocando bajo sus balcones, pero conocedores del verdadero dolor que la afige, suspendieron esta espontánea manifestación de su entusiasmo, reduciéndose a tocar escogidas piezas delante de la casa que habita la Reina madre, con cuyo nombre se distinguieron y alcanzaron el triunfo en cien combates defendiendo los legítimos derechos de Doña Isabel II. Por la misma razón y teniendo noticia de la muerte del padre de S. M. el Rey se han suspendido los magníficos fuegos artificiales que se habían dispuesto para esta noche a la orilla del mar.

Hoy, a las tres ha recibido la augusta madre de nuestra soberana a todas las autoridades, ministros, y cuanto de notable encierra este país, que se han apresurado a saludar a la regia señora. Ya por el telégrafo oficial sabrán ustedes que llegó anoche a las once y minutos de San Sebastián, habiendo salido a recibirla su augusta hija, rodeada de sus hijos a la puerta misma del palacio.

Esta tarde ha sido presentado a S. M. el mensaje de amor y lealtad votado en las juntas generales de Guernica, notable documento debido a la bien cortada pluma del cronista de Vizcaya Sr. Trueba, que tan acertadamente supo interpretar el sentimiento de sus paisanos, que mereció se le diese por aclamación en las mismas juntas generales un voto de gracias. El ejemplar presentado a su majestad por el celoso y entendido diputado general de Vizcaya, escrito en pergamino y con las firmas autógrafas de los diputados, síndicos, padres de provincia y apoderados de todos los pueblos del señorío, está elegante y severamente encuadrado en tafete verde, y dentro de una preciosa caja de roble, en el centro de cuya tapa se alza de alto relieve el escudo del señorío, magníficamente esculpido en madera cortada del mismo venerando árbol de Guernica, por el acreditado escultor bilbaíno Sr. Garamendi. La caja es obra del ebanista señor Echarriz, también del país.

Este manifiesto, que será siempre un verdadero monumento histórico, ofrece el más solemne mentís a los que pretenden suponer indignas maquinaciones en estas siempre nobles provincias. Y cuenta, señor director, que este mensaje no es un documento oficial, sin más representación que la que le da el que lo escribe muchas veces, como acostumbra a verse por otras partes; es una manifestación que representa el *suffragio universal*, tan querido por algunos, porque aquí los diputados o representantes del pueblo que la han votado, son elegidos por todos, absolutamente todos los naturales de cada localidad, convocados en la anteiglesia a campana tanida, según las palabras del fuero, y tomando parte en la elección desde el niño hasta las mujeres y los ancianos, sean pobres o ricos. Por eso las resoluciones de las juntas generales de Guernica son la expresión genuina del voto unánime del pueblo, pues también es digno de notarse que en estas elecciones no hay ejemplo de que se haya elevado una sola vez la mas ligera protesta. Por eso ese mensaje de amor y lealtad, como con razón le titulan los vizcaínos, es el sentimiento unánime de todo el señorío, al que esta vez bien puede aplicarse la manoseada frase de que cual un solo hombre se ha levantado a jurar lealtad y amor a su Reina como súbditos y caballeros.

El documento, que bien merece ser conocido del público, es el siguiente, y con él cerramos por hoy nuestra carta, escrita bajo la triste impresión que la muerte del padre de nuestros Reyes ha esparcido por todas partes en esta Villa y Corte.

El mensaje dice así:
«SEÑORA: Al congregarnos só el árbol simbólico de nuestras libertades, buenos usos y costumbres, siguiendo la tradición secular de nuestros honrados predecesores para trabajar por la gloria y la felicidad de esta pobre pero honrada tierra, el recuerdo de V. M. y el de sus gloriosos progenitores agita placidamente nuestro corazón y nos mueve a elevar a V. M. una solemne protesta de lealtad y amor. Escusada parece esta protesta sabiendo, como sabe V. M. cuán solemne y entrañable la hicimos cerca de veinticinco años há, en este venerando sitio, al aclamar a V. M. por nuestra Reina y Señora, y sabiendo así mismo que nunca ha faltado Vizcaya al juramento de fidelidad hecho a sus Señores; pero en estos últimos tiempos, no diremos nuestros enemigos, por que los honrados y leales no los tienen, mas sí los que desconocen nuestros sentimientos,

nuestra historia y nuestra legislación, han osado poner en duda, hasta en el augusto santuario de las leyes, nuestra lealtad, nuestro derecho y nuestro esparcimiento, y esto es, señora, lo que nos obliga a elevar a V. M. esta reverente protesta de lealtad y amor que surge de nuestro corazón herido en lo que mas ama en el mundo: en la honra que nos legaron inmaculada nuestros mayores.

Hay, señora, en vuestros vastos dominios un pobre rincón de tierra velado por las nieblas y azotado por las olas. Constituyente angostos valles y altas montañas, erizadas de rocas y precipicios. Diríase que Dios le había destinado solo a producir espinas y a guarecer fieras, porque la naturaleza se negaba a producir en él los frutos más espontáneos en las regiones menos privilegiadas; pero en una época cuyo recuerdo se pierde en la noche de los tiempos, establecióse en aquel estéril rincón una raza cuyo origen es un misterio impenetrable a la sabiduría humana, y aquella raza, amando a Dios, a la libertad y al trabajo, encontró en aquel suelo infecundo la felicidad que otras no encuentran en las tierras más féculdas y bendecidas de Dios. Entre las virtudes de aquel pueblo, sobresale y aun sobresale la del patriotismo, y hace veinte siglos que lucha por la patria, primero con el romano, después con el sarraceno, más tarde con los piratas berberiscos y britanos, y casi siempre con los francos, sus vecinos, que al invadir la península española, encuentran en él valladar más temible que los Pirineos. El rincón donde vive pobre, feliz y honrado aquel pueblo es el que constituye las tres provincias Vascongadas, y la base de su felicidad, casi milagrosa, son las libertades que desde tiempo inmemorial le alientan y sostienen en la virtud y el trabajo.

No molestaremos, señora, la atención de V. M. esponiendo aquí los títulos que ante la historia, ante el derecho y ante la hidalguía española tiéne el pueblo vascongado para pedir respeto a sus libertades y su honra, porque V. M. conoce esos títulos y la ocasión en que trazamos esta respetuosa exposición, es ocasión de sentir y no de reducir a breve compendio la historia de muchos siglos; pero seámosle lícito recordar que a la sombra de este sagrado roble que nos cobija, y sentados en esta tosca piedra, que pudieramos llamar el ara donde Vizcaya consagra su amor a sus libertades y su fidelidad a sus señores, aquí, donde toda conciencia recta y todo espíritu levantado ven monumentos de gloria, que para los pueblos verdaderamente civilizados valen más que los intereses materiales; aquí, señora, vuestros gloriosos progenitores reconocieron el derecho que se nos disputa, y juraron, en nombre de Dios y su santa madre, respetar y amparar nuestras libertades, buenos usos y costumbres.

No recordamos, señora, estos hechos, porque tenemos que V. M. los haya olvidado, no, que bien sabemos la maternal solicitud con que V. M. vela por la herencia de gloria de que es sostenedora y depositaria: los recordamos porque el reconocimiento de las libertades de un pueblo por treinta poderosos y sabios y religiosos monarcas, es por sí solo un hecho que basta a demostrar el derecho y la justicia de esas libertades.

También V. M. confirmó y sancionó las del pueblo vascongado, después de consultar el voto de la nación, que reunida en Cortes se le dió tan meditado y solemne como le requieren las leyes constitucionales. Como hemos de temer que doña Isabel II, en quien resplandecen la religiosidad y la justicia de doña Isabel I, así como imitó a aquella gran reina en sancionar nuestras libertades, no la imite también en respetarlas!

Así, señora, cuando no ha mucho, contra los deseos manifestados por vuestro gobierno, un orador investido del alto carácter senatorial, prescindió del respeto inviolable que merece la ley que confirma las libertades de este noble solar, poniendo en tela de juicio la legalidad de estas libertades; cuando ese mismo senador hería nuestra honra, calificando de falsas nuestra historia y nuestras leyes, que, gracias a Dios y a la previsión de V. M., tuvieron en aquel mismo recinto nobles y elocuentes patricios vascongados que las vindicasen; cuando la prensa periódica que mas benévolamente juzga los actos de vuestro gobierno, aplaude y repelía los ataques que resonaban en el Senado contra las instituciones vascongadas, entonces, señora, vuestro muy noble y muy leal Señorío de Vizcaya, en medio de la honda pena y natural indignación que sentía, recordaba la esperanza y la tranquilidad que ha merecido para seguir la vía del progreso y la felicidad en que tan adelantado se halla, a pesar de la pobreza de su suelo, diciendo como dice hoy só el árbol de sus libertades: «Dios, la Reina, y el derecho son nuestro escudo».

No serán estos tiempos en que la libertad se reconoce como derecho natural de todos los pueblos, los tiempos en que se arrebatan sus libertades al pueblo vascongado, que es el patriarca de los pueblos libres, libres conforme la ley de Dios y la justicia humana.

No será doña Isabel II el monarca español que rompa la tradición de su gloriosa progenie que amó, respetó y amparó las libertades vascongadas. No, no tendrán que decir nuestros hijos al pasar por estos campos de Guernica: «¡Ahí estaba el Santo árbol cuyo recuerdo evocan llorando nuestros poetas y cronistas, cuando cantan y narran las glorias y las desventuras de la patria; y nuestras madres de familia cuando arrullan a sus hijos en la cuna! Ahí, a la sombra de aquel árbol se alzaba una tosca

ca silla de piedra donde los poderosos reyes católicos D. Fernando V y doña Isabel I se sentaron para recibir el homenaje de Vizcaya cuyas libertades acababan de jurar en el templo cercano! Doña Isabel II era en todo digna imitadora de doña Isabel I; pero aquí dejó de serlo, pues ella fué quien derribó aquel árbol y aquella bendecidos de sus progenitores y los nuestros! No, no tendrán que decir esto nuestros hijos.»

Así pensaban y piensan, señora, vuestros súbditos del solar vascon, grande por que Dios dió a sus hijos en honra lo que les negó en bienes de fortuna. Hoy que se pone en duda nuestra historia, nuestra honra y nuestro derecho, trinidad que reclama el Irurac-bat de la dulce y elocuente y original lengua de nuestros padres; hoy que se duda de cuanto nos honra y nos pertenece, queremos que al menos no se dude de que fiamos en la justicia de Dios, en la justicia de la nación y en la justicia de nuestra Reina y señora a quien juramos lealtad y amor como súbditos y caballeros.—Dios guarde la preciosa vida de vuestra majestad como Vizcaya, nuestro solar, y España, nuestra patria, han merecido.—Só el árbol de Guernica a 19 de julio de 1864.—Siguen las firmas.

El periódico progresista *Las Novedades* en su artículo de entrada, desmiente de un modo absoluto los rumores que han corrido estos días acerca de la próxima entrada en el poder del partido progresista. Nuestro colega tiene razón. Es infundado cuanto se diga en este sentido: nada hay que haga presumir por ahora un cambio ministerial, y esto se comprende perfectamente, pues no hace aun dos meses que subió al poder el duque de Tetuan, y no es creíble una nueva situación política cuando nada hay en la actual que pueda motivar semejante cambio. Por lo demás, el gobierno, con su conducta, abre las puertas a todos los partidos legales y facilitando la sucesión alternada de estos, es mas que posible que el partido progresista suceda en su día a la union liberal que en la esfera política ha dado a las cuestiones tantas soluciones progresistas.

La Iberia, suponiendo que no está cerrado el día en que sea llamado al poder el partido progresista, dice, sin embargo, que hay un camino para llegar a este término, cual es que la Reina lo llamara, abriendo para él las puertas tan de par en par como las necesita para entrar, entendiendo por tal nuestro colega restablecer las cosas en el mismo ser y estado en que se encontraban en 1836 antes de la contrarrevolución.

La Iberia considera que este restablecimiento no es ilegal.

Se trata de fundar en la Coruña un periódico político de grandes dimensiones.

Hoy se ha despedido el director de impuestos indirectos Sr. Amblard de todos los empleados de su dependencia. Al dirigirles la palabra les ha mostrado el mayor reconocimiento por la laboriosidad de que han dado pruebas especialmente en estos últimos tiempos en que por efecto de la reducción del personal se les había aumentado considerablemente el trabajo. El Sr. D. Gabriel Secades a nombre de los empleados, contestó al Sr. Amblard, manifestándole el profundo sentimiento con que veían su dimisión que les privaba de un jefe tan digno por su tolerancia y excelentes dotes del aprecio de sus subordinados.

El Sr. D. Ramon Oya, oficial de la clase de terceros de la dirección general de contabilidad, ha sido destinado a Alicante de oficial primero de aquella contaduría. Para su vacante ha sido nombrado D. Jacinto Puigdollés, oficial segundo de la contaduría de Murcia.

Ha sido nombrado oficial de la clase de primeros con 14,000 rs. anuales, el Sr. D. Luis Mon.

Los electores que se han aumentado con motivo de la nueva ley electoral en las diez secciones de esta capital, en concepto de capacidades y contribuyentes, asciende al número de 8,360, y en las siete secciones de Alcalá de Henares a 4,476.

Los electores que había anteriormente, según las listas ultimadas en 15 de mayo último, ascendían en Madrid a 5,830, y en Alcalá a 3,321, que componen un total general de 22,487 electores, de los que 14,390 corresponden a Madrid y 7,797 a Alcalá de Henares.

El *Leon Español* y el *Diario de Barcelona* insisten en creer que el Sr. Llorente ha llevado al extranjero una misión financiera, y nosotros insistimos en que el señor Alonso Martínez no ha dado en cargo de esa clase al digno ex-ministro de Estado.

El capitán de carabineros de Pontevedra D. Leonardo Figueras, ha sido ascendido a comandante de Santander.

Por despachos telegráficos recibidos en el día de hoy de Zarauz, sabemos que S. M. la Reina y SS. AA. RR. continúan en dicha villa sin la menor novedad en su importante salud.

En la madrugada de hoy ha sido herido de bastante consideración, en la cabeza, el sereno de comercio de la calle del Bastero, llamado Juan Ures. La ocurrencia tuvo lugar a las tres y media, y los agresores, que son tres, fueron conducidos a la cárcel. El herido, después de auxiliado convenientemente en la casa de socorro de la plazuela del

Progreso, fué trasladado a la sala de Santa Bárbara del Hospital general. También fueron conducidos a la cárcel otros tres prójimos por herir de gravedad en el pecho a un sujeto que pasaba por la calle de Fernando el Católico.

Ayer por la tarde se cayó al río Manzanares un sujeto, de unos treinta y ocho años de edad, por haberse hundido una de las tablas del puente de San Antonio de la Florida en ocasión que atravesaba a la pradera del Corregidor el referido sujeto. Felizmente no se causó nada más que algunas contusiones leves en el cuerpo. En el momento, y hasta que dicho puente se recomponga, quedó cerrado para el público.

En la madrugada de hoy ocurrió un pequeño incendio en el lavadero número 38 del río Manzanares, quedando estinguído al poco rato, sin haber causado pérdidas de consideración ni desgracias personales.

Anoche fué herido de gravedad en Valle-Hermoso un sujeto de 28 años por otro, que fué conducido a la cárcel. El herido fué trasladado al hospital de la Princesa.

Se extraña *La Iberia* que el tabaco y la sal hayan subido de precio en Loja.

El tabaco se vende hoy como a principio de año, sin que la tarifa haya variado en nada.

La sal, desde que rige el actual presupuesto, se expende a 33 rs. quintal, lo mismo en Loja, que en la Coruña, que en Madrid.

A las siete de la tarde de ayer tuvo lugar en la plazuela del teatro de Rossini la primera función de funambulismo, dada por la digna rival del célebre Blondin. Esta artista, que es una niña de unos doce años, dió cuatro paseos por la cuerda, que al efecto se había colocado en dicha plaza, de los cuales uno le dió con la cabeza metida en un saco y otro conduciendo una gran muñeca en un carrito que apenas podía impulsarse la joven funambulista. Hizo gala de la seguridad y destreza en tan difícil prueba de equilibrio, lo cual la valió nutridísimos aplausos del público.

El señor duque de la Torre regresó anoche a Madrid con el señor ministro de Fomento que como decimos en otro lugar, llegó a las doce de la noche.

La Carolina Civil, a quien se creía en Valencia, se encuentra en los baños de Trillo desde el sábado y regresará a fines del presente o principios del próximo. La compañía que ha formado para el teatro de Variedades empezará a funcionar a mediados de setiembre.

El Sr. Arellano, auxiliar del ministro de Fomento ha sido nombrado comisario primero de ferro-carriles.

Ha regresado a Madrid el señor subsecretario de Gracia y Justicia después de cumplir su cometido como notario mayor del reino habilitado para dar fé del sepelio del cadáver de S. A. el infante D. Francisco.

Uno de estos últimos días estuvo el nuncio de Su Santidad a hacer una visita de atención al Sr. Tagliacarne representante de Italia en España.

Con fecha 1.º de agosto se ha circulado una disposición de la dirección de Aduanas determinando las formalidades que deben observarse para la reimportación en España libre de derechos de las obras sobrantes que aquí se impriman y se lleven a vender al extranjero.

Ayer fué curada en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, una mujer de cuarenta años de edad, que fué herida de bastante consideración en el costado izquierdo, por una de sus vecinas, en la calle del Ventorrillo.

Se nos ruega que llamemos la atención del señor alcalde-corregidor, para que desaparezcan las tarimas que hay en la acera de la izquierda de la plazuela de San Miguel, donde las vendedoras colocan sus puestos con perjuicio del vecindario de dicha plazuela.

Un mozo del café de Embajadores, situado en la calle del mismo nombre, llamado Manuel Melendez Cervantes, se encontró anoche un bolsillo con 1,200 rs. dentro del café y en el acto se lo entregó a su amo, y este al inspector del distrito. Rasgos de honradez como el que acabamos de referir, se elogian por sí solos, con solo referirlos.

Esta noche sale en el tren correo para Zarauz, el señor marqués de Premio-Real, diputado a Cortes.

El Sr. D. Nicolás María Rivero debe salir de un momento a otro para los baños de Alhama, según hemos oído.

Nos escriben de Barcelona que el terror que se había apoderado de los habitantes de aquella población durante los días 11 y 12 con motivo de haber ocurrido algunas defunciones a causa de cólicos esporádicos, se había disipado en vista de que, lejos de tomar incremento el mal, en los días sucesivos había disminuido notablemente. También nos manifiestan temores de que, si por desgracia las enfermedades que hoy son puramente estacionales, toman carácter epidémico, la junta de comercio determine, como lo hizo ya en época semejante, que todos los días se consideren como festivos para los efectos del Código

de Comercio, determinación que causaría enormes perjuicios a las casas de comercio relacionadas con las de Barcelona, atendida la crisis comercial por que atraviesa el país. Estos temores los creemos, por lo menos, prematuros.

Según activándose los preparativos para la inauguración de la próxima temporada del teatro Real.

Ya está pintada una de las decoraciones de *La Africana*, que es soberbia. El Sr. Ferri trabaja sin descanso en las restantes. Los trajes se preparan en París con gran lujo, pues repetimos que el señor Caballero quiere sobrepasar en fausto escénico a los teatros de Londres y París.

Con este motivo se nos autoriza a manifestar que, a pesar del carácter provisional de la concesión del régio coliseo hecha a la nueva empresa y de la dureza de algunas condiciones, el Sr. Caballero hará todos los sacrificios posibles a fin de dar brillo a la temporada entrante.

Se halla muy adelantado el mobiliario del elegante *fumadero* oriental, que se va a establecer por la nueva empresa, en el piso bajo del régio coliseo.

Segun la orden de la plaza, el servicio para el día 17 es como sigue: Parada: los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día: Señor Teniente coronel comandante de la Constitución, D. José Guevara.—Visita de hospital: Berbon, quinto capitán.

Las Novedades y *La Iberia* de hoy nada dicen acerca del significativo artículo que publicó *La Nación* ayer en contra del retraimiento del partido progresista.

Hemos recibido el prospecto de un nuevo periódico satírico titulado *La Tijera*.

Segun el mismo dice, sus recortes son dirigidos por mano maestra. La publicación comenzará en el próximo setiembre y le auguramos larga vida, porque la empresa se propone hacer todos los esfuerzos posibles con el objeto de dar amenidad al semanario, encargándose de la redacción personas bastante conocidas en la república de las letras.

A consecuencia de las recientes variaciones hechas en el personal de aduanas, además de los nombramientos que ya hemos dado a conocer, se han verificado algunos otros, de los cuales hemos oído los siguientes:

Para la administración de San Sebastián, el de la de Valencia, D. Juan Trujillo; para la vacante de éste, el Sr. Navarro, contador de la misma aduana de Valencia; para esta vacante de contador, el administrador de la aduana de Alicante, D. Roque Ortaño, a quien reemplaza D. Joaquín Caamaño, contador de la de la Coruña. El administrador que era de la de San Sebastián, D. Pedro Martín, pasa a la de Santander, habiéndose rebajado de 30 a 26,000 rs. el sueldo de ésta; y D. Gumersindo Solís, a quien sustituye, pasa con igual destino a Málaga.

D. José Crozat recientemente nombrado inspector de estancadas del distrito de Madrid, va de administrador a la aduana de Sevilla, y D. Lázaro Fernández Angulo administrador que era de esta última aduana, viene de contador a la de Madrid, pasando D. Ramon Bargo a ocupar el destino de inspector primero de estancadas. Otras variaciones hay que publicaremos otro día.

Se dice que va a ser nombrado primer jefe de negociado de la dirección de impuestos indirectos D. Salvador Quiroga, en reemplazo de D. Alejandro Norioga.

El efectivo actual del ejército pontificio es de 8,000 soldados, pero sin formar nuevos cuadros y solo completando las compañías y regimientos existentes, puede aumentarse esta fuerza en 4 ó 5,000 hombres, con lo cual habrá suficiente para mantener la tranquilidad en el interior caso de que se retiren las tropas francesas. Créese generalmente que esto es lo que va a hacer el gobierno romano.

En el mercado de granos de esta corte se vendía hoy el trigo de 3'400 a 4'400 escudos; la cebada a 000 y la algarroba a 2'200 escudos.

Los espectáculos de Madrid para mañana son los siguientes:

Campus Eliseos.—Teatro de Rossini.

A las 8 1/2.—Ultima representación de la ópera *Guillermo Tell*.

La nueva infantil.—(Platería de Martínez).—El día 20, a beneficio de D. N. Ontiveros, *La Aldea de San Lorenzo* y *Un sor-dao cumplido*.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche, gran función de ejercicios equestres y gimnásticos.

Jardín de Tiboll, en el Prado.—Gran baile campestre desde las ocho a las doce de la noche, en el que habrá concierto instrumental y fuegos artificiales.

Jardín de Price.—Gran baile campestre de 3 a 12 de la noche, con fuegos artificiales y la pieza en un acto del género andaluz, *Los celos del tio Macaco*.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once.—Gran rebaja de precios hasta el día 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 75 figuras.

Exposición de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

El obispo señor Claret continúa en Vich, habiendo, al parecer, mejorado completamente de salud.

El baile celebrado anoche en el jardín del Tiboli, estuvo sumamente concurrido, viéndose entre los concurrentes muchas y elegantes niñas que realizaban lo ameno y pintoresco de aquel delicioso local de verano.

Anoche, en la calle del Ventorrillo, núm. 8, dos mujeres tuvieron una reyerta, de la cual resultó una bastante mal herida. Curada en la casa de socorros más próxima, fué conducida al Hospital general, y la otra á la cárcel.

Segun dice un periódico de Alicante, el consul de Portugal en aquella plaza recibió uno de estos últimos días un telegrama del gobierno de Lisboa, preguntando de orden de S. M. F. el número de invasiones y defunciones cólericas. Afortunadamente la contestación pudo darse en los términos mas satisfactorios, porque allí la salud no ha sufrido la alteración mas mínima, aunque otras noticias hayan podido circular en el reino lusitano.

La operacion de la trilla avanza sin contratiempo. Las noticias que llegan sobre rendimiento de las mieses confirman las que teníamos: la cosecha es buena, pero no abundante sino en ciertas comarcas. La del Norte de Europa satisface bastante, y esto será causa de que la extracción sea escasa y no sufran alteración sensible los precios, bastante bajos para lo que á los labradores conviene.

Los ganados están bien de salud y gordos.

Bueno sería que ahora llevásemos para que otorgase la tierra. El agua en este tiempo haría brotar alguna yerba para después de la espiga; salvaría la cosecha de patatas y melones puestos en secado, y los barbechos se prepararían para recibir la semilla en la próxima siembra.

Se quejan los criadores de ganado mular de la poca venta de caballerías. No es extraño: los labradores, con la paralización de transacciones, pasan por una época de crisis extraordinaria. Todos temiendo que lleguen días de mayor penuria, se estrechan cuanto pueden limitando los gastos para dominar mejor las circunstancias.

Entre las diversiones públicas que se preparan en Bilbao para celebrar la próxima visita de S. M. la Reina se dice que todos los diestros y robustos bogadores de los puertos de Vizcaya serán convocados á una magnífica lid náutica, á una fuerte estrapa. Los premios consistirán en una buena cantidad de metálico y una rica bandera bordada en oro, que será timbre perpetuo de honor, y estímulo de esforzadas acciones para la cofradía victoriosa. No dudamos que los puertos responderán con afanoso júbilo á la iniciativa de la comision de festejos, que se desvive por ofrecer á la augusta soberana de España, una acogida digna, brillante y entusiasta.

En la tarde del día 11 el regimiento de Mallorca, que guarnecía la plaza de Palma de Mallorca, verificó su embarque con destino á Valencia. Numeroso fué el gentío que fué á despedirle, significando con ello lo grata que había sido entre aquellos ciudadanos su permanencia.

El 23 del corriente tendrá lugar, en la forma de costumbre, el arriendo del portazgo de Requena, situado en la carretera de Madrid á Valencia, por tiempo de dos años y cantidad de 6,410 escudos en cada uno en que se ha hecho proposición.

En el Diario de Avisos se inserta hoy el anuncio detallado de la subasta que ha de verificarse el 31 del corriente para la adquisición de créditos de la deuda amortizable de primera clase, de las de segunda interior y exterior, y de la del Tesoro procedente del personal.

La cantidad que hay disponible para la compra de estos créditos es la de 2,792,629 escudos 140 milésimas, correspondiendo á la deuda amortizable 1,822,188 escudos 200 milésimas, y á la del personal 970,440 escudos 940 milésimas.

El 30 del actual se verificará la subasta de la deuda del Tesoro procedente del material.

La cantidad que resulta disponible para la adquisición de dichos efectos es la de 882,171 escudos 879 milésimas.

El programa del concierto que tiene lugar esta noche en los Campos Eliseos, bajo la direccion del maestro Fossa, es como sigue:

- Primera parte. 1.º Obertura d. Zanetta, Auber. 2.º Tanda de walses, Straus. 3.º Concierto de cornetín por monsieur Scholtmann. 4.º Obertura de Juana de Arco, Verdi. Segunda parte. 1.º Obertura de Semiramide, Rossini. 2.º Invitación al wals, Weber. 3.º Obertura de Sirena, Auber. 4.º Polka de Los Besos, Muzard. Terminado el concierto habrá fuegos artificiales.

Acaba de inaugurarse un servicio de viajeros entre Nantes y Niort por medio de la locomotora sobre el camino ordinario y sin rails. El sistema de locomotora

empleado es el inventado por M. Lotz, ingeniero constructor de Nantes, cuyas buenas condiciones ha habido ocasion de apreciar en la establecida por via de ensayo entre la plaza de la Bolsa en París y Chantenay. Mr. Lotz ha perfeccionado últimamente su locomotora, evitando con ella las dificultades que ofrecia para este sistema de locomoción el encuentro de la multitud de vehículos de toda clase que circulan en los caminos ordinarios, haciéndola girar á uno y otro lado con suma facilidad y parándola instantáneamente sin inconveniente alguno, á fin de que puedan bajar los viajeros. A pesar de las grandes y numerosas pendientes que tiene la carretera de Nantes á Niort, la ha recorrido sin dificultad ninguna la locomotora llamada *Percepsis*, destinada á hacer este servicio, para el cual ha sido autorizado Mr. Lotz por el gobierno francés. Dicha locomotora pesa 7,000 kilogramos, comprendida la provision de agua y carbon, siendo su longitud de 5 metros y 1 metro 80 el ancho. Se la hace maniobrar por medio de un timon á la manera que un buque de vapor.

Hé aquí cómo se explica. El Lloyd, periódico que se publica en Barcelona, hablando de una alarma habida en dicha poblacion hace tres dias, producida por algunos que salieron de allí temerosos de que les alcanzara el cólera, que parece afortunadamente no existe.

Podemos asegurar á nuestros lectores, á pesar de los rumores que el vulgo ignorante y los alarmistas de profesion han hecho propagar en el dia de ayer, ocasionando violentas emigraciones de familias medrosas y demasado crédulas, que hasta el momento en que escribimos estas líneas no ha ocurrido caso ninguno de cólera en esta capital, cuyo estado sanitario no puede ser mas satisfactorio, y podemos asegurar que ni en el hospital civil, ni en el militar, ni en las casas de Beneficencia, ni en ninguna parte, en fin, por donde oficialmente pudiera saberse la existencia del mal, ha ocurrido defuncion alguna de cólera; y en cuanto á las defunciones ocurridas en las casas particulares, tampoco los médicos en sus partes manifiestan que hayan muerto por causa de dicha epidemia. Lo que hay en Barcelona es cólera-miedo, y como esta epidemia el principal daño lo causa al que lo padece, nosotros, lamentando las incomodidades y perjuicios que les ocasiona el miedo que los impulsa á violentas emigraciones, les deseamos feliz viaje, y mucha salud á los que nos quedamos, por no haber sido atacados de aquella enfermedad imaginaria.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 17.—San Pablo y Juliana, hermanos, mártires, y San Atanasio, obispo.

Cultos.—Segun el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Plácido, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón que predicará D. Alejandro Sanchez, y por la tarde completas y procesion de reserva.—En San Andrés, San Pedro, Capilla Real, San Ginés y San Isidro, habrá misa mayor con matines.—Tambien continúa por la tarde la novena de Nuestra Señora de Atocha, y dirá el sermón D. Joaquin Garcia Corral.—Tambien continúa en San Ignacio la novena de la Virgen de Begonia, y predicará por la noche en los ejercicios, D. Luis Peralta.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat, en su iglesia ó la de la Flor de Lis en Santa María.

Beneficio.—Segun el programa que tenemos á la vista se verificará en el teatro de la Nueva Infantil (Platería de Martínez) una funcion extraordinaria á beneficio del Sr. Antiveros. Las obras que han de ponerse en escena son la tan aplaudida *Aldea de San Lorenzo* en tres actos y un prólogo en el que toma parte la lindísima niña Dolores Récio y el juguete cómico en un acto *Un sordao cunplido*, desempeñadas por los mejores aficionados que hoy toman parte por diversion en esta clase de espectáculos.

ANUNCIOS.

HOY ES UNA NECESIDAD EL RETRATARSE.—Y por 24 rs. da seis retratos el fotógrafo Fuentes, Colon, 13. Se dan lecciones.

DUEÑAS,

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

A TODA LA HUMANIDAD.—El aceite de bellotas, recientemente descubierta para el pelo, da lustre, suavidad y salud á la cabellera: á 6, 12 y 16 rs. bot. Calle de Jardines, núm. 5, tienda.—L. de Brea y Mioeno. PROVEEDOR DE SS. AA. RR.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Grada, núm. 24, cuarto principal.

LA BIENHECHORA.

Gran caja universal y Monte de prevision. Madrid, Montera, 20, pral. Habiendo construido esta sociedad tres casas de nueva planta de utilidad y recreo en la ciudad de Reus, en uno de sus sitios mas concurridos y próximo al ferro-carril, compuestas de planta baja con jardin, parque, balsa y agua, piso principal, cámara y azotea, con 14 piezas cada una, se venden juntas ó separadas en 77,500 rs. cada una, la quinta parte al contado y el resto en 10 años á partes iguales. Se darán mas pormenores y se manifestarán los planos en esta direccion y en todas las sucursales de provincia y partidos judiciales.—El director general BLASER.

RESMILLAS DE 250 CARTAS DE Rpapel vitela y 200 sobres engomados, 20 rs.; canto dorado, 24.—Príncipe, 8.—2

LA COMPANIA DE LOS FERROCARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE, pone en venta varias diligencias y omnibus. Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, se presentarán á don Ed. Saradin, jefe del servicio de almacenes de dicha compania, quien dará cuantos datos y noticias se deseen.—5.

EL SEÑOR DON PEDRO ARRIVAS y Arauz ha fallecido en la noche del 16 de agosto de 1865. Los hermanos, tíos, primos y demás parientes suplican á los amigos que por un olvido ó otra causa no hayan recibido espuela de invitacion, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver desde la iglesia parroquial de San Nartin al cementerio de la Sacramental de la misma el jueves 17 á las siete y media de la mañana.

LA SEÑORA DOÑA VICTORINA DE NEGOTOS de Guyon ha fallecido en la madrugada del 16 de agosto de 1865. D. Alonso Gullon, viudo, los hijos, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes de dicha señora (O. S. G. H.), suplican á los amigos que por olvido no hayan recibido carta, que se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conduccion de su cadáver, que se verificará el día 17 del actual á las nueve de la mañana, desde la iglesia parroquial de San Ildefonso al cementerio de la Patriarcal. El duelo se despida en el cementerio. Se suplica el corche.

DILIGENCIAS-POSTAS, PRIMITIVAS, Alcalá, 32.—Servicio del presente mes. Segovia. Sale todos los dias á las 7 de la tarde. La Granja. Todos los dias á las 7 de la tarde. Trillo por Guadalajara y Brihuega, los dias impares á las 7 de la mañana. Trillo por Matillas, alternado, á las 7 de la tarde. Continúan los servicios del Molar, La Isabela y Peralta.—1

PRESTAMOS Y DESCUENTOS.—Se presta dinero sobre papol de la Denda del Estado. Se descuentan cartas de pago de la Caja general de Depósitos. Meson de Parades, 24, 2.º izquierda, todos los dias de ocho á diez de la mañana.

MAQUINAS DE DOBLE EFECTO. Con privilegios esclusivos de 1864 y 65. Ultimo invento para la fabricacion de jabones cocidos, con rendimientos no conocidos hoy. Hay máquinas desde 300 rs. y con accesorios desde 700 rs. Como garantía hemos hecho en el Banco de España un depósito cuyos documentos presentaremos al que lo solicite. Se dan muestras y prospectos gratis. Direccion, Sres. Balle Hernandez. Cuesta de Santo Domingo, 12, Madrid.—8.

BOTIQUINES DE BOLSILLO PARA viajes, caza, etc., etc.—Unico depósito, farmacia del Dr. Chicote, calle Ancha de San Bernardo, 41, Madrid.

LA BIENHECHORA. GRAN CAJA UNIVERSAL. MONTERA, 20, PRINCIPAL. SECCION DE CONSTRUCCIONES.

Esta sociedad admite hasta el día 25 del corriente mes, proposiciones para contratar la mano de obra de alfarería y de carpintería de afuera, unidas ó separadas; la carpintería de taller, la pintura en general, la provision de ladrillo, teja, baldosa, baldosin, azulejos, pizarra y alabastro; idem del yeso y cal: todo para otra de las casas que va á construir de nueva planta en la calle de Belen, número 2 con vuelta á la travesía del mismo nombre y bajo los pliegos de condiciones que están de manifiesto en las oficinas de la sociedad, desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. Madrid, 10 de agosto de 1865. El director general, BLASER.

UNA SEÑORA SOLA CEDERA HABITACION con asistencia ó sin ella; á un caballero ó señora. Pez, 32, portería; darán razon.—2

EN PUNTO CENTRICO SE TRASPasa una casa de préstamos bien aconditada, ó se reciben fondos dando toda clase de garantías. Dará razon el memorialista de la calle de San Cristóbal, número 2.—1

COLEGIO POLITECNICO DEL ES- Colirio Santo, preparatorio é incorporado al instituto de San Isidro.—Establecido en las afueras de la puerta de Alcalá, mas allá de los Campos Eliseos. Se admiten pupilos y medio pupilos.—Condiciones ventajosísimas.—Reglamentos gratis. Las personas de provincias que deseen tener el reglamento, podrán dirigirse al secretario del colegio, calle de Fuencarral, núm. 8, bajo.—1

DE LA CASA NUM. 36, PRINCIPAL de la izquierda, calle del Berzullo, se ha salido una perrita blanca americana, derrengada del cuarto trasero y manca de una mano. Al que la entregue, además de agradecerse, se le dará una buena gratificacion.—1

LA TIJERA, RECORTES SEMANALES, dirigidos por mano maestra.—Esta publicacion, que ofrece grandes regalos á los suscritores, empezará en setiembre próximo, y cuesta la suscripcion 4 rs. al mes en Madrid y 15 el trimestre en provincias. La edicion económica cuesta seis reales el trimestre en toda España. Dirigirse á la administracion, Corredora Baja de San Pablo, núm. 3, principal.—1

EN LA CALLE DE LOS CAÑOS, núm. 7, principal de la derecha, sigue la almoneda de varios muebles y efectos de casa particular.—1

LA GRAN CENTRAL.

DIRECCION GENERAL: HILERAS, 21, MADRID. Se coloca dinero en grandes y pequeñas partidas sobre hipoteca doble. Se admiten solares dentro del ensanche de Madrid, por todo su valor corriente, como capital. Es la única compania en España que moviliza la propiedad por un sistema perfeccionado y completo. Las operaciones tienen siempre por base la hipoteca, y sobre ella giran todas las combinaciones de las sociedades de seguros sobre la vida para formar rentas, pensiones y capitales. Ni las crisis general ó parcial, nacional ó europea, pueden afectar á esta compania ni á sus fondos. Los socios en participacion conocen previamente las fincas que garantizan su dinero con escritura especial. No hay impositivos á voluntad: los plazos, las cuotas y los reembolsos son fijos, con interes fijo del 8 por 100 al año: este puede aumentarse con el 70 por 100 de las utilidades líquidas. Ninguna otra compania tiene tantos medios de inversion para poder colocar hasta las mayores sumas con seguridad inquebrantable. Además de la edificacion en Madrid y su ensanche, tiene pendientes de aprobacion proyectos de canales de riego por mas de doscientos millones; dos aprobados por unos ocho millones, y varios en estudio; entre ellos, el mas colosal que se ha ejecutado en el presente siglo. Todos estos proyectos y demas datos se exhibirán en estas oficinas todos los dias, de diez á cuatro, al que quiera persuadirse de la exactitud de cuanto se refiere.

FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR. HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES, Y ENVOLTURAS PARA RECEN NACIDOS, ETC., ETC. SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos la deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, consipidos habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oidos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumcion) arpuillido, erupciones; melancolla, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, nevralgia, vicios de la sangre, hidropesia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.

Table with 2 columns: Product description and Price. Includes items like 'La Revalenta Arabiga se halla en cajas de hoja de lata' and 'La cualidad doblemente refinada en cajas'.

BARRY DU BARRY Y COMPANIA. 18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO. TORINO.

DEPOSITOS. Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. Señores Borrell, hermanos, Puerta del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José María Somonte, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cuyas, calle de Llauder. En Barcelona.—Sr. Fors. Sr. Martí y Artigas. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. Sr. D. Píxes Minguet. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Píñal. Y todos los principales droguistas y boticarios del país.